

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 183/Martes 20 de septiembre de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [¿Qué motivó el 11 de septiembre? \(Adital\)](#).
- [Lo que se le viene encima al mundo. \(Aporrea\)](#).

DE CUBA

- [Imparte Evo Morales conferencia magistral tras recibir doctorado en Ciencias Políticas.](#) EFE/AP
- [Cuestiona Evo Morales papel del Consejo de Seguridad de la ONU en el conflicto de Libia.](#) EFE/ANSA
- [Abogado estadounidense considera absurdo y cruel el fallo contra René González.](#) NOTIMEX
- [Piden acción ante nuevo castigo impuesto a antiterrorista cubano.](#) PL
- [Afirman que Gerardo Hernández transmite fuerza desde su celda.](#) PL
- [Suscriben El Salvador y Cuba acuerdo comercial y de cooperación.](#) NTX/EFE
- [Completan liberación de integrantes de grupúsculos en las provincias centrales.](#) EFE
- ["Cuba espera recuperación en zafra cafetalera 2011-2012".](#) REUTERS
- [Dayron Robles espera poner su "granito de arena" en medallero de Cuba en panamericanos.](#) AFP

DEL MUNDO

- [ONU-Asamblea: intensa actividad diplomática.](#) ANSA
- [Latinoamérica urge a los países ricos a evitar un desplome financiero.](#) EFE
- [Solicitará Palestina el viernes reconocimiento ante la Asamblea General de Naciones Unidas.](#) NOTIMEX
- ["Enfrenta Yemen duras críticas de la ONU por violenta represión".](#) NOTIMEX
- [Portavoz de Gadafi dice que capturaron mercenarios de Francia y Gran Bretaña.](#) REUTERS
- [Opositores libios no logran formar gobierno ni conquistar Sirte.](#) DPA
- [OTAN amplía red de operativos nocturnos en Afganistán, asegura reporte publicado.](#) REUTERS
- [Realizan seminario para impulsar la reanudación del diálogo nuclear norcoreano.](#) EFE
- [Intercambian EE.UU. e Irán acusaciones en reunión de la AIEA.](#) REUTERS
- [Efectúan la AIEA su Conferencia General centrada en Fukushima.](#) NOTIMEX
- [Apoyo latino a Obama cae a mínimos a solo un año de las elecciones.](#) EFE
- [Exige el FMI a Grecia medidas adicionales para cumplir con deuda.](#) NOTIMEX
- [Advierte Presidente del BM que se han producido las primeras señales de crisis en países emergentes.](#) DPA
- [Expertos proponen reformas económicas en Israel.](#) ANSA
- [Alude a resultados de elecciones del pasado domingo en Alemania.](#) NOTIMEX
- [Anuncia Brasil que ampliará la asistencia a los más pobres.](#) EFE

ADITAL (Versión digital)

19 de septiembre de 2011

BRASIL

¿QUÉ MOTIVÓ EL 11 DE SEPTIEMBRE?

*Leonardo Boff

Habría que ser inhumano para no condenar los ataques del 11 de septiembre contra las Torres Gemelas y el Pentágono por parte de al-Qaeda, y sería cruel quien no mostrase solidaridad con las más de tres mil víctimas del acto terrorista.

Dicho esto, tenemos que ir más al fondo de la cuestión y preguntarnos: ¿por qué sucedió este atentado minuciosamente premeditado? Las cosas no pasan simplemente porque algunos enloquecidos se llenan de odio y cometen tales crímenes contra sus oponentes políticos. Debe haber causas más profundas que si persisten seguirán alimentando el terrorismo.

Si miramos la historia de más de un siglo, nos damos cuenta de que el Occidente como un todo, y particularmente los Estados Unidos han humillado a los países musulmanes del Medio Oriente. Controlaron sus gobiernos, tomaron su petróleo y montaron inmensas bases militares. Dejaron tras de sí mucha amargura y rabia, caldo cultural para la venganza y el terrorismo.

Lo terrible del terrorismo es que ocupa las mentes. En las guerras y las guerrillas se necesita ocupar el espacio físico para triunfar efectivamente. En el terror, no. Basta ocupar las mentes, distorsionar el imaginario e introyectar miedo. Los estadounidenses ocuparon físicamente el Afganistán de los talibanes e Irak, pero los talibanes ocuparon psicológicamente las mentes de los estadounidenses. Se realizó desgraciadamente la profecía que hizo Bin Laden el 8 de octubre de 2002: «Estados Unidos nunca más se sentirá seguro, nunca más tendrá paz». Hoy es un país rehén del miedo que se ha difundido.

Para no dar la impresión de ser antinorteamericano, transcribo aquí parte de las palabras del obispo de Melbourne Beach (Florida), Robert Bowman, que antes de ser obispo había sido piloto de cazas militares y realizó 101 misiones de combate en la guerra de Vietnam. Escribió una carta abierta al entonces presidente Bill Clinton, que ordenó el bombardeo de Nairobi y Dar es-Salam, donde las embajadas norteamericanas habían sido atacadas por el terrorismo. Su contenido es aplicable también a Bush, que llevó la guerra a Afganistán y a Irak, guerra continuada por Obama. La carta, todavía actual, fue publicada en el National Catholic Reporter del 2 de octubre de 1998 con el título: ¿Por qué es odiado Estados Unidos? (Why the US is hated?) y dice así:

«Usted ha dicho que somos blanco de ataques porque defendemos la democracia, la libertad, los derechos humanos. ¡Eso es absurdo! Somos blanco de terroristas porque, en buena parte del mundo, nuestro gobierno defiende la dictadura, la esclavitud y la explotación humana. Somos blanco de terroristas porque nos odian. Y nos odian porque nuestro gobierno hace cosas odiosas. ¡En cuántos países agentes de nuestro gobierno han destituido a líderes escogidos por el pueblo cambiándolos por dictaduras militares fantoches que querían vender su pueblo a sociedades multinacionales norteamericanas!

Hemos hecho eso en Irán, en Chile y en Vietnam, en Nicaragua, y en el resto de las «repúblicas bananeras» de América Latina. País tras país, nuestro gobierno se opuso a la democracia, sofocó la libertad y violó los derechos del ser humano. Esta es la causa por la cual nos odian en todo el mundo. Por esta razón somos blancos de los terroristas.

En vez de enviar a nuestros hijos e hijas por el mundo a matar árabes y obtener así el petróleo que hay bajo su tierra, deberíamos enviarlos a reconstruir sus infraestructuras, beneficiarlos con agua potable, alimentar a los niños en peligro de morir de hambre. Esta es la verdad, señor Presidente. Esto es lo que el pueblo norteamericano debe comprender».

La respuesta acertada no era combatir terror con terror a la Bush, sino con solidaridad. Miembros de las asociaciones de víctimas de las Torres Gemelas fueron a Afganistán para fundar asociaciones de ayuda para que el pueblo saliese de la miseria. Mediante esta humanidad es como se anulan las causas que llevan al terrorismo.

***Teólogo, filósofo e escritor**

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

APORREA (Versión digital)

19 de septiembre de 2011

VENEZUELA

LO QUE SE LE VIENE ENCIMA AL MUNDO

Manuel E. Yepe

Según Mark Weisbrot, co-director del Center for Economic and Policy Research (Centro para Investigaciones de Económicas y de Política), de Washington D.C., la reciente crisis de la deuda del gobierno de Estados Unidos no fue real, fue fabricada por los representantes republicanos en la Cámara como recurso técnico para lograr recortes impopulares que no podrían ganar en las urnas.

“Nunca hubo posibilidad alguna de que EE.UU. realmente incumpliera los pagos de su deuda. La estrategia funcionó: lograron un acuerdo que compromete a grandes recortes del gasto público, ningún aumento en los impuestos para los ricos o los súper ricos que han incrementado considerablemente su porción del ingreso nacional durante las últimas tres décadas.

“La derecha ganó porque el presidente Obama decidió colaborar con ellos, tratando de aprovechar la ‘crisis’ fabricada para implementar otros recortes que ofendieron y dolieron a la gente que votó por él. Por supuesto, él también quería aumentar los impuestos a los ricos pero, por haber aceptado la legitimidad de la extorsión de los republicanos, él también perdió”.

En un artículo publicado el 2 de agosto, Weisbrot pronosticaba que, si el presidente Obama perdiera ambas Cámaras del Congreso y/o la presidencia en las próximas elecciones, ello sería el resultado de la debilidad de la economía y del alto desempleo, pero también porque dejó que sus oponentes, no sólo sabotearan la economía sino que redefinieran el debate económico para que en el futuro se culpe al Presidente y su partido por esa debacle.

Por su parte, el economista y escritor marxista estadounidense Zoltan Zigedy, apunta que la elección de Barack Obama marcó el regreso a una política anterior basada en la promesa liberal de establecer una coalición de los desposeídos y los que menos tienen en la sociedad para contrarrestar el pillaje de los poderosos y los muy ricos. Pero casi tres años después de la elección, las promesas de Obama y las esperanzas de los liberales han desaparecido, dejando apenas conmoción y la decepción.

Para los liberales que militan en el partido demócrata la culpa de la debacle de Obama es de la ultraderecha que, con una base seducida por un estridente fervor ideológico, oportunista e hipócrita, viola las reglas de juego limpio en un momento de profunda crisis económica y política.

Más, lo cierto es –según Zigedy- que Barack Obama, príncipe del civismo y la concesión, no garantiza a los liberales posibilidad alguna de éxito frente a esa ultraderecha en un mundo inundado de compromiso y concesiones.

En política exterior, el liberalismo nunca ha abandonado las metas imperiales, solo que las enmascara con nociones vagas y difusas de libertad para imponer sus valores y conceptos de una manera más suave, menos beligerante, en los países que les están subordinados y en los potencialmente opuestos, considera Zoltan Zigedy.

Por su parte, el economista Nouriel Roubini, célebre por sus pronósticos acerca de la crisis inmobiliaria y la recesión de 2008, dijo en una entrevista con la cadena Bloomberg publicada en varios diarios de Francia a partir de este 7 de septiembre que en 2013 sobrevendrá un cataclismo financiero mundial y que de aquí a cinco años habrá una debacle en la zona euro. Explicó que ello será consecuencia devastadora a mediano plazo de la ralentización del crecimiento de la economía internacional.

Roubini opinó el 12 de agosto en otra entrevista que le hizo el Wall Street Journal que “Carlos Marx tenía razón al decir que, en un momento dado, el capitalismo puede autodestruirse”. “Los economistas del sistema creíamos que los mercados en esos momentos (de crisis) actuaban contra la autodestrucción, pero no lo están haciendo”, consideró.

En su opinión hay más de un 50% de posibilidades de que el mundo caiga en una nueva recesión global y dijo que dentro de dos o tres meses se podrá saber si la economía va en esa dirección. “Estamos a velocidad mínima y no sabemos si habremos de salir o nos hundiremos más”, confesó.

Abogó por políticas monetarias por parte de los bancos centrales para evitar una nueva crisis, pero apuntó que ellas, por sí solas, no bastan cuando ni los negocios ni los gobiernos cooperan.

Los países desarrollados están implementando programas de austeridad para tratar de componer sus economías afectadas por deudas cuando, por el contrario, debían estar aplicando estímulos monetarios. “Al reducir los costos laborales e inmovilizar sus capitales, los negocios estadounidenses han creado una parálisis”, aseguró Roubini.

Analícense las predicciones de estos tres conocidos expertos estadounidenses y sáquense conclusiones acerca de lo que se le viene encima al mundo.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 19 SEP (EFE).- El presidente de Bolivia, Evo Morales, afirmó hoy en La Habana que el capitalismo "no es ninguna solución", que su crisis es "estructural" y abogó por un nuevo milenio "de los pueblos" que acabe con las oligarquías, jerarquías y monarquías.

Morales hizo estas consideraciones en la conferencia magistral que impartió tras recibir el doctorado en Ciencias Políticas de la Universidad de La Habana, uno de los actos programados en su visita oficial a Cuba que finalizará este lunes.

"La crisis del capitalismo ya no es periódica, ya no es cíclica, es estructural (...). Antes la pobreza de los pobres era insalvable, la deuda de los pobres era impagable, ahora estamos viendo que la deuda del capitalismo sí es impagable", opinó.

Insistió en su vaticinio de que Estados Unidos acabará convirtiéndose en una colonia de China, al tiempo que abogó por fortalecer la economía regional, en el caso de Latinoamérica, en lugar de defender el mercado norteamericano o el europeo.

Morales advirtió también de que la nueva política del capitalismo y del imperialismo es provocar divisiones internas en países, como en el caso de Libia, para justificar intervenciones militares y posteriormente "asaltar" los recursos naturales de esos pueblos.

"¿Para qué? Seguramente pensando en cómo aliviar la crisis financiera", añadió.

El presidente de Bolivia, de etnia aimara, defendió que el nuevo milenio debe ser el "milenio de los pueblos" y que deben acabarse las oligarquías, jerarquías y monarquías para alcanzar la justicia e igualdad.

Después de casi dos años sin viajar a Cuba, Evo Morales inició el sábado una visita oficial de dos días que finalizará esta noche.

El mandatario indígena llegó a La Habana junto a su colega venezolano Hugo Chávez, a quien visitó previamente en Caracas y que se encuentra de nuevo en la isla para recibir el cuarto ciclo de quimioterapia por el cáncer que padece.

Sobre la salud del presidente venezolano, Morales mencionó en su conferencia en la Universidad de La Habana que lo ha visto "muy fuerte y recuperado".

Antes de abandonar la isla, desde donde volará a Nueva York para participar en la Asamblea General de Naciones Unidas, es previsible que el presidente boliviano se reúna con su homólogo cubano Raúl Castro, así como con su hermano Fidel.

En la ceremonia de la investidura como doctor "honoris causa" de la Universidad de La Habana estuvieron presentes el primer vicepresidente cubano José Ramón Machado Ventura, el ministro de Educación Superior de la isla, Miguel Díaz Canel, y el canciller boliviano, David Choquehuanca, entre otros.

POR ANDREA RODRÍGUEZ

LA HABANA (AP) _ El mandatario boliviano Evo Morales pidió el lunes que la UNASUR "descertifique" a Estados Unidos en materia de lucha contra las drogas, en el discurso que pronunció al recibir un doctorado honoris causa de la Universidad de La Habana.

Acompañado del vicepresidente cubano José Ramón Machado Ventura, Morales asistió a la ceremonia en el aula magna de la sede académica a donde pronunció una conferencia magistral.

"Si Estados Unidos certifica o descertifica ¿porqué UNASUR (Unión de Naciones Sudamericanas) no puede descertificar a Estados Unidos? si el origen del narcotráfico, del consumo de cocaína es Estados Unidos", dijo Morales al reaccionar a un informe de Washington de la semana pasada en el cual se acusó a Bolivia de fracasar "ostensiblemente" en el combate contra la producción y exportación de sustancias ilícitas.

El (tema) del narcotráfico, así como el del terrorismo es netamente político. Antes acusaban de comunistas para perseguir a un dirigente, ahora es de narcotraficante o de terrorista", agregó el mandatario.

Bolivia expulsó al embajador estadounidense de su territorio y no permite las bases militares norteamericanas en su territorio, recordó Morales al explicar el motivo por el cual en su opinión se produjo la "descertificación" y solicitar la intervención de la UNASUR, un foro de coordinación regional.

Según la resolución rectoral, Morales recibió el título académico por sus aportes a las ciencias sociales entre ellos la idea de incorporar a la teoría política las tradiciones de los pueblos originarios como el respeto a la "madre tierra" y el uso racional de sus recursos naturales o la denuncia de los modelos de consumo capitalista.

El mandatario también ironizó sobre el insostenible desarrollo de Estados Unidos y una posible crisis financiera.

"Antes veíamos que... la deuda de los pobres era impagable, ahora estamos viendo que la deuda del capitalismo es impagable. Yo me atreví a decir y creo que me criticaron bastante, que de aquí a poco tiempo Estados Unidos será una colonia de China", manifestó.

Estados Unidos "va estar junto a nosotros negociando frente a otros países capitalistas", agregó.

Morales llegó el domingo a Cuba y aquí se encontró con su par venezolano Hugo Chávez, quien se encuentra bajo tratamiento médico. También fue recibido por el presidente anfitrión Raúl Castro.

A lo largo de su conferencia, Morales agradeció la ayuda para desarrollar programas sociales de salud y educación que le ha prestado Cuba.

Además recordó los consejos brindados por su amigo, el ex presidente cubano Fidel Castro, quien al inicio de su mandato en 2006 le sugirió no temer recuperar la propiedad de los recursos naturales de Bolivia para financiar la economía y sus planes de gobierno.

LA HABANA, 19 SEP (EFE).- El presidente de Bolivia, Evo Morales, criticó hoy desde la capital cubana el papel del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas (ONU) en el conflicto de Libia, y calificó de "vergüenza" para la Humanidad los bombardeos de la Alianza Atlántica contra esa nación árabe.

"¿Qué Consejo de Seguridad, yo diría qué es un Consejo de inseguridad!, sostuvo Morales en una entrevista divulgada este lunes por la agencia estatal cubana Prensa Latina.

El presidente boliviano criticó la resolución aprobada en marzo último en el Consejo de ONU que apoyó las acciones militares de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) contra Libia.

"¿Qué clase de organismos internacionales tenemos en el mundo?, ante cuyos ojos se puede fraguar una embestida bélica contra el país árabe, preguntó el líder indígena.

Morales concluye hoy una visita oficial de dos días a Cuba antes de viajar a Nueva York para asistir a la Asamblea General de la ONU, donde tiene previsto un discurso, que según dijo aún no tiene preparado, aunque adelantó que piensa "hacer algunas reflexiones sobre la crisis del capitalismo y las intervenciones como la de Libia".

En opinión del líder indígena "es necesaria una revolución en las Naciones Unidas, la cual ponga fin a la dictadura que representa el Consejo de Seguridad".

El Consejo de Seguridad de la ONU está integrado por 15 países, cinco de ellos de forma permanente y con derecho a veto: Estados Unidos, Reino Unido, Francia, China y Rusia.

Según Morales, tras sacar del poder a base de bombas al líder libio, Muamar al Gadafi, ahora las potencias occidentales y Estados Unidos se pelean para ver quién será el dueño de los pozos petroleros de Libia.

Se refirió a otros temas como la crisis financiera internacional, la oleada de protestas en varios países europeos, su repercusión en los países subdesarrollados, y el funcionamiento del mecanismo integracionista Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR).

Además defendió la necesidad de que los países de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA) lleven una postura conjunta a la XVII Conferencia sobre cambio climático, que se celebrará en diciembre próximo en Durban (Sudáfrica).

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 19 (ANSA)- El presidente de Bolivia, Evo Morales, quien concluye hoy una visita oficial a Cuba, dijo que "piensa" exponer ante Naciones Unidas esta semana temas sobre "la crisis del capitalismo" y su rechazo a la situación en Libia.

Tras recibir esta mañana el título de Doctor Honoris Causa en Ciencias Políticas en el Aula Magna de la Universidad de La Habana, Morales aseguró que "la nueva estrategia del imperio es crear problemas internos" en países de gobiernos que se le oponen" e "impulsar después intervenciones extranjeras".

En ese sentido, el presidente, en una entrevista concedida en La Habana, llamó de "Consejo de Inseguridad" al mecanismo de seguridad de Naciones Unidas por posibilitar "la intervención en Libia".

Reclamó "reformas" en el órgano, ante el cual hablará esta semana, en Nueva York

En su discurso de agradecimiento por el título, Morales, un aliado muy cercano de Cuba, defendió el concepto de que Estados Unidos y otros países ricos, "no evitarán" que "esta época" sea de "los pobres".

Al bosquejar la situación en su propio país, Morales rechazó la "descertificación" de Washington a Bolivia y Venezuela en el ámbito de la lucha antidrogas y atribuyó la decisión estadounidense a que "ya no tienen bases militares en nuestros países".

"Estados Unidos nos acusaba antes de ser comunistas, y ahora acusa a sus críticos de ser narcotraficantes o terroristas", aseguró.

El mandatario boliviano llegó el sábado en la noche a La Habana junto a su par y aliado, el venezolano Hugo Chávez, quien comenzó el domingo a recibir en la isla una cuarta sesión de quimioterapia contra el cáncer que padece. "Chávez está muy recuperado", explicó.

El presidente boliviano abogó por un "cambio de mentalidad" en los pueblos de América Latina que posibilite "la igualdad" en sus sociedades.

Se conoció que Morales, ayer domingo, participó en un partido de fútbol en La Habana en el cual la mayoría de los jugadores fueron jóvenes bolivianos que cursan estudios en La Habana. "El equipo del presidente perdió tres goles a dos", comentó a ANSA uno de los asistentes.

Ante preguntas de periodistas, Morales dijo que "aún" no se encontró en este viaje con el ex presidente cubano, Fidel Castro, a quien describe como un "abuelo sabio".

En ese plano narró que antes de ocupar la presidencia boliviana, preguntó a Castro en La Habana sobre un posible "bloqueo a Bolivia" como el que aplica Estados Unidos a Cuba hace 50 años, si en el país sudamericano

bajo un gobierno suyo aplicaba transformaciones sociales y económicas.

"Otros compañeros me recomendaban cuidado", recordó, pero "Fidel me dijo no hay que tener miedo", subrayó.

Morales estuvo en Caracas el fin de semana pasado para "ver a Chávez", según explicó, y voló a La Habana junto con el presidente venezolano el sábado. Hoy en la tarde terminaba su estancia oficial en Cuba, país que no visitaba desde 2009.

LA HABANA, 19 SEP (NOTIMEX).- El abogado estadounidense José Pertierra consideró 'absurdo y cruel' el fallo de una jueza de Estados Unidos que dictaminó que un agente cubano próximo a salir en libertad está obligado a vivir los próximos tres años en Miami.

'Es irresponsable y arriesgado que Estados Unidos fuerce a René González a quedarse en ese ambiente de violencia y terrorismo por los próximos tres años, período que llaman libertad supervisada', dijo Pertierra.

'Su vida corre peligro', apuntó el jurista, quien representa a Venezuela en la solicitud de extradición del anticastrista Luis Posada Carriles, acusado por La Habana de terrorista, en una nota publicada por el diario oficial Granma.

González es uno de los agentes de la inteligencia cubana que llevan 13 años en prisión tras ser juzgados en 2001 por espionaje en la ciudad estadounidense de Miami, bastión del exilio duro anticastrista.

Había sido arrestado el 12 de septiembre de 1998, por la Oficina Federal de Investigaciones (FBI) junto con Antonio Guerrero, Fernando González, Gerardo Hernández y Ramón Labañino, integrantes de la llamada 'Red Avispa'.

El pasado 16 de febrero había solicitado modificar las condiciones de su libertad supervisada, de forma tal que se le permitiera viajar y residir en Cuba, para estar de nueva cuenta con su familia.

'¿Por qué poner en peligro la vida de René y obligarlo a vivir por los próximos tres años lado a lado con los mismos terroristas que monitoreaba en Miami, cuando era agente del Gobierno cubano?', preguntó Pertierra.

La jueza Joan Lenard argumentó en su decisión que si permite que González regrese a Cuba el 7 de octubre, no podrá evaluar si el 'pueblo estadounidense estaría protegido de futuros crímenes que pueda cometer el condenado'.

Según la jueza estadounidense, la petición de González fue 'prematura' porque el período de 'libertad supervisada no comienza hasta tanto el individuo salga de prisión'.

'Se necesita que pase cierto tiempo antes de que la Corte sea capaz de evaluar de forma apropiada las características del acusado', señaló.

WASHINGTON, 19 SEP (PL) El Comité Internacional por la Libertad de los cinco antiterroristas cubanos encarcelados en Estados Unidos convocó hoy a la movilización "de la voluntad mundial", ante un nuevo castigo contra René González, uno de los prisioneros.

En un comunicado difundido este lunes, el grupo advierte que el gobierno estadounidense pretende ahora impedirle a González el inmediato regreso a Cuba y la posibilidad de reunirse con su familia, luego de cumplir su condena el próximo 7 de octubre.

René tiene ese derecho, subraya el texto, después de saldar "hasta el último día de su injusta condena y sin haber recibido beneficio alguno de resentencia". En diciembre de 2001 un jurado de Miami lo condenó a 15 años de prisión, que cumple en una cárcel de Marianna, Florida.

El Comité invita a los "amigos solidarios a denunciar este nuevo castigo y llama a la movilización de la voluntad mundial para evitar que René sea impedido de reunirse con su familia en cuanto sea puesto en libertad".

A González le impusieron tres años de libertad supervisada por haber nacido en Estados Unidos.

Recuerda la agrupación que "hace siete meses su abogado presentó una moción solicitando que se modificaran las condiciones de libertad condicional y que, al cumplir su condena, se le permitiera regresar a Cuba para reunirse con su esposa y su familia por razones humanitarias".

Con fecha 25 de marzo, la fiscal Caroline Heck Miller solicitó a la jueza que no aceptara la moción.

El 16 de septiembre la jueza de distrito Joan Lenard rechazó la petición de la Defensa por alegar, entre otras cuestiones, que la Corte de Miami necesita tiempo para evaluar la conducta de González una vez puesto en libertad.

También quieren "verificar que no significa un peligro para Estados Unidos", subraya el texto difundido bajo el título Actúe ahora, nuevo castigo contra René González.

El Comité reitera que fue Heck Miller la misma fiscal que se negó a juzgar a Luis Posada Carriles como criminal, y que es la misma jueza que incluyó en las actas de sentencia de René una condición especial una vez puesto en libertad.

Esa condición dice que "(...) se le prohíbe al acusado acercarse a o visitar lugares específicos donde se sabe que están o frecuentan individuos o grupos terroristas".

Así quedó establecido (...), el reconocimiento vergonzoso de la impunidad que otorgan a los terroristas de Miami, la prohibición expresa de molestarlos y castigar a quienes como René y sus cuatro hermanos (...) se atrevan a denunciarlos , advierte el comunicado.

Obligarlo a cumplir tres años de libertad supervisada en la Florida, “guarida de terroristas internacionales (...)”, es poner en serio riesgo su integridad física y su vida”, subraya la nota.

González, Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Fernando González y Antonio Guerrero fueron arrestados el 12 de septiembre de 1998 en Miami, cuando desarticulaban planes terroristas de organizaciones anticubanas asentadas en el sur de la Florida.

Los Cinco, como son identificados en las campañas por su liberación, fueron condenados de forma arbitraria e injusta, “por defender la vida de su pueblo”, acota el documento.

LA HABANA, 19 SEP (PL) Gerardo Hernández, uno de los cinco antiterroristas cubanos prisioneros en Estados Unidos, transmite fuerza desde su celda y es un hombre sin tristeza, afirmó el reconocido crítico estadounidense de arte Gilbert Brownstone.

El presidente de la Fundación que lleva su nombre y personalidad del arte internacional viajó hasta una cárcel de seguridad de California, donde está Gerardo para brindarle su apoyo y solidaridad a 13 años de su encarcelamiento.

Dijo que conocerlo resultó el momento más conmovedor de su vida, porque descubrió a una persona de un gran universo espiritual, de mucha sensibilidad, eso explica el por qué puede sobreponerse a esa pesadilla y se abstrae conversando de cosas hermosas, narró en exclusiva con Prensa Latina.

Me habían preguntado antes de verlo qué podía hablar con Gerardo durante seis horas de visita; para mi sorpresa el tiempo que estuvimos juntos nos pareció apenas cinco minutos, destacó Brownstone.

Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero, Fernando González y René González, identificados como Los Cinco, fueron arrestados el 12 de septiembre de 1998 en Miami, donde advertían a su país acerca de planes criminales de grupos anticubanos radicados en el sur de la Florida.

En un proceso durante el cual la Defensa denunció numerosas irregularidades fueron condenados a sentencias consideradas excesivas por expertos.

Brownstone es además museólogo, especialista y curador, graduado en la Universidad de La Sorbona de París y de Historia del Arte con el francés Pierre Francastel (1900-1970), uno de los fundadores de la sociología del arte.

Hablamos mucho, por supuesto que sobre este mundo en el que me desenvuelvo, sobre mi profundo amor por Cuba y su pueblo, y para mi asombro él sabía todo acerca de mí, explica este hombre de sencilla apariencia, quien se calificó de viajero incansable.

Gerardo Hernández cumple una doble cadena perpetua más 15 años. La cárcel donde se encuentra es en medio de un desierto, no hay nada ahí. Al llegar solo observas una mole de cemento, muchos controles y alambres. Es impresionante. Resulta el lugar más inhumano y frío que he visto, denunció el crítico.

El correccional está en Victorville, ciudad de California atravesada al sur por el desierto de Mojave (nombre heredado de los indios americanos), distante a unos 130 kilómetros al noreste de Los Ángeles.

Al llegar a la prisión contó Brownstone, apreció que existe un respeto por Gerardo, pero las normas son rígidas: mientras hablamos no podía levantarse, debía tener sus manos sobre la mesa. La disciplina es estricta.

Recordó que el antiterrorista cubano es, "dentro de los Cinco, al que peores condiciones se le han impuesto, pues no le permiten la visita de su esposa, lo llevan al hueco o celdas de castigo sin razón, le dificultan la comunicación con sus abogados y carga condena de por vida por delitos que nunca cometió.

Sin embargo, su estado de ánimo es muy bueno. Él evita comentar de esas cosas y se refiere a la vida sin tristeza. Es que no encontré a un hombre triste, aseguró Brownstone.

Gerardo transmite fuerza, es alguien que ama. Siente un profundo amor por su esposa Adriana, por su familia y su país, reiteró.

Incluso, subrayó el especialista, durante nuestro encuentro no habló mucho de su proceso, sin embargo me preguntaba sobre Cuba, me pedía que le diera detalles de lo que ocurre. Es impresionante eso, alguien que vive una pesadilla que hable con tanta fuerza de la vida.

El 16 de agosto, la Defensa presentó la réplica del recurso de habeas corpus (apelación extraordinaria y último recurso legal que le queda) ante la jueza de distrito Joan Lenard, quien en un plazo sin fijar deberá pronunciarse si acepta o no una vista para que Gerardo Hernández pueda exponer sus argumentos.

Por conspiración para cometer asesinato, el antiterrorista cubano carga con una de sus dos cadenas perpetuas. Él es inocente, pero no basta con decirlo, ahí están las pruebas, advirtió Brownstone.

Gerardo no tuvo nada que ver con el derribo de dos avionetas de una organización anticubana en 1996. Fue una decisión soberana de Estado. Tengo entendido que los aviones violaron el espacio aéreo de Cuba y no era la primera vez que lo hacían, apuntó.

Obras de creadores del siglo XX fueron donadas al pueblo de Cuba el pasado año por este humanista. Su Fundación, nacida en 1999, se ha dedicado a apoyar e impulsar acciones solidarias y sociales a favor del desarrollo cultural y la educación.

El tiempo de hacer es ahora, puntualizó Brownstone cuando se desprendió de más de un centenar de piezas de artistas como Andy Warhol, Marcel Duchamp, Pablo Picasso, Camille Pissarro, Georges Rouault, Donald Judd, Joan Miró, entre otros.

Las obras se encuentran en depósito en el Museo Nacional de Bellas Artes y constituye la más importante donación realizada desde que la institución fue reabierta en el 2001. Piensa que así estaba saldando una deuda con el pueblo cubano y en especial con los Cinco, a quienes le dedicó el gesto.

Tengo mi corazón cubano, indicó el crítico de arte. Estoy involucrado con este país desde hace una década y después de mi visita a Gerardo no hay nada que no esté dispuesto a hacer por los Cinco , sentenció.

SAN SALVADOR, 19 SEP (NOTIMEX).- El Salvador y Cuba firmaron hoy aquí el Acuerdo de Alcance Parcial (AAP), con lo que ambos países esperan estrechar las relaciones comerciales y de cooperación.

'Con este acuerdo, los inversionistas salvadoreños y cubanos contarán con un marco legal apropiado que estimulará el acercamiento entre nuestros gobiernos y empresarios', señaló el viceministro de cooperación para el desarrollo económico de El Salvador, Jaime Miranda.

El AAP fue firmado por el ministro salvadoreño de Economía, Héctor Dada, Miranda y el viceministro Primero del Comercio Exterior de Cuba, Orlando Hernández Guillén.

Las negociaciones de El Salvador y la isla caribeña para el AAP iniciaron este año y las mismas concluyeron el viernes pasado en esta capital.

Dentro de los productos que gozarán de preferencias arancelarias están los avícolas, miel, frutas tropicales, harinas, chocolates, pan, cervezas, ron, tabaco, cemento, medicamentos, plásticos, papel, cartón, calzado.

El pacto comercial contiene también disposiciones que permiten mejorar las relaciones comerciales en materia de reglas de origen, medidas sanitarias y fitosanitarias, obstáculos técnicos al comercio, solución de controversias y cooperación.

El Salvador y Cuba reanudaron las relaciones diplomáticas en junio de 2009, luego de 50 años de interrupción y de sus primeros frutos ha sido el AAP, señalaron las autoridades.

Según el Ministerio de Economía de El Salvador, la balanza comercial entre ambos países suman al momento en cinco millones de dólares, sin embargo Dada indicó que la inversión salvadoreña en La Habana es muy fuerte, desde mucho antes que se restablecieran las relaciones.

SAN SALVADOR, 19 SEP (EFE).- El Salvador y Cuba firmaron hoy un Acuerdo de Alcance Parcial (AAP) que les permitirá el comercio sin aranceles de una mayoría de productos y refleja el "rápido" avance de sus relaciones, restablecidas hace poco más de dos años.

El ministro de Economía de El Salvador, Héctor Dada, y el viceministro primero del Comercio Exterior y las Inversiones Extranjeras de Cuba, Orlando Hernández, suscribieron el acuerdo en la Cancillería salvadoreña.

Ambos funcionarios explicaron a los periodistas que alrededor del 70 por ciento de los productos incluidos en las 1.100 partidas arancelarias que abarca el AAP quedarán libres de aranceles una vez que entre en vigor, tras la respectiva ratificación legislativa.

"Esto crea condiciones de libre comercio para la mayoría de los bienes incluidos" en el acuerdo, recalcó Dada, y explicó que se va a "seguir ampliando el universo de productos en la medida que se vaya recibiendo demanda por alguna de las partes".

Los demás productos recibirán descuentos arancelarios del 30 por ciento en adelante.

Las 475 líneas arancelarias ofrecidas por El Salvador a Cuba representan el 8 por ciento de su universo, de 6.500 partidas.

Dada subrayó la necesidad de aumentar el comercio bilateral porque en 2010 apenas sumó entre cuatro y cinco millones de dólares.

Este acuerdo refleja que las relaciones entre El Salvador y Cuba "han avanzado muy rápidamente" desde que el presidente salvadoreño, Mauricio Funes, las restableció al tomar posesión el 1 de junio de 2009, remarcó el viceministro de Cooperación para el Desarrollo del país centroamericano, Jaime Miranda, que también firmó el AAP.

El viceministro cubano apuntó que el AAP es la "base para empezar" a profundizar las relaciones comerciales, para que éstas "no vayan a quedar solamente plasmadas en este documento".

"Seguiríamos trabajando en un futuro para profundizar estas preferencias, ampliarlas" hasta suprimir, "si es posible, el universo de las partidas arancelarias", indicó Hernández.

"Pero preferimos empezar paso a paso, así lo hemos hecho con otros países y nos ha dado resultados", dijo el funcionario cubano, y añadió que Cuba prefiere explorar oportunidades específicas de desarrollo y complementación a un tratado de libre comercio.

El AAP, cuya negociación terminó el pasado día 14 en San Salvador, también abrirá la puerta a las inversiones recíprocas, la cooperación científica y tecnológica, las coinversiones y otros mecanismos para fortalecer las relaciones bilaterales.

El AAP incluye, entre otros, productos avícolas, de pesca, frutas tropicales, semillas oleaginosas, grasas y aceites comestibles, atún, chocolates, productos de panadería, preparaciones de frutas y hortalizas, jugos, ron, vodka, tabaco, cemento, medicamentos, productos de higiene, plásticos, papel y cartón, calzado, hierro, acero y herramientas.

Los capítulos del acuerdo son acceso a mercados, reglas de origen, medidas sanitarias y fitosanitarias, obstáculos técnicos al comercio, defensa comercial, cooperación y solución de controversias.

Miranda enfatizó que, como producto de la visita de Funes a Cuba en 2010, ya se celebró un encuentro empresarial bilateral, en abril pasado se firmó un acuerdo sobre transporte aéreo, hoy el AAP y están pendientes otros convenios en turismo.

LA HABANA, 18 SEP (EFE).- El expreso del "Grupo de los 75" Ángel Moya quedó en libertad sin cargos el sábado, tras su detención por un supuesto delito de "desorden público" cuando intentó participar en una marcha para abogar por el respeto a los derechos humanos en la isla, según informó hoy él mismo.

Tras asistir a una misa en La Habana, Moya explicó que su arresto se produjo el jueves en la ciudad central de Santa Clara junto al disidente Guillermo Fariñas, y que antes de liberarlo las autoridades le advirtieron de que no permitirán la marcha denominada "Boitel y Zapata viven" promovida por varios grupos opositores.

Moya señaló que los objetivos de esa marcha son reclamar al Gobierno que publique el texto de la Declaración Universal de los Derechos Humanos, que ratifique los pactos internacionales de esos derechos, la liberación de los presos políticos sin condicionamientos y el cese de la represión contra los opositores.

También dijo que los gestores de la marcha han decidido hacer "un alto" para que todos los participantes "reflexionen sobre lo que se pudo hacer y no se hizo" y después terminarla, sin fecha prevista, en La Habana.

Guillermo Fariñas, denunció tras su liberación el viernes pasado, que se había producido una oleada de detenciones de disidentes en Santa Clara, localidades de sus alrededores y otras provincias como Sancti Spíritus y Cienfuegos.

Por su parte, el portavoz de la ilegal pero tolerada Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (Ccdhrrn), Elizardo Sánchez, dijo que tenía la confirmación de que se habían reportado entre el jueves y sábado últimos cerca de 110 disidentes detenidos en la región central de la isla, en su mayoría en la ciudad de Santa Clara.

Según Sánchez, este domingo casi todos los opositores detenidos habían sido liberados y a ninguno las autoridades les ha levantado cargos.

POR MARC FRANK

LA HABANA, SEP 19 (REUTERS) - Cuba espera la recuperación de su deprimida cosecha de café en la nueva temporada, con un plan de cerca de 6.500 toneladas del grano semielaborado, dijeron medios locales de comunicación.

"Los productores de café del país tienen planificado acopiar 6.443 toneladas del grano en la recién iniciada zafra 2011-2012, cantidad que de lograrse, representaría un crecimiento de un 10 por ciento con respecto a la pasada (campaña)", dijo el diario local Granma el sábado.

La cosecha de la isla ha llegado a entre 5.000 y 6.000 toneladas durante varios años.

Más de 5.500 toneladas de café se cosecharán en la región oriental de Cuba, unas 300 toneladas en la parte central donde se cultiva el mejor café del país, y el resto en otras partes, según informaron medios locales.

La producción anual de café de Cuba era de 60.000 toneladas en el momento en que llegó la revolución en 1959, y ha caído en picada desde entonces.

Cuba importó alrededor de 30.000 toneladas de café en el 2009 a un costo de 45 millones de dólares, mientras las exportaciones del grano cosechado solamente fueron de 3,4 millones de dólares, según las últimas estadísticas disponibles del Gobierno, para 2009.

La recolección del grano comienza a finales de agosto y termina en marzo, aunque la mayor parte de la cosecha se recolecta entre octubre y enero.

Cuba tiene unos 35.000 productores locales que a cambio de créditos a bajo interés y suministros subvencionados deben vender todo el café que producen al Estado, a precios que históricamente han sido inferiores al mercado negro.

Analistas locales dicen que ese sistema ha llevado a una producción baja.

El presidente cubano, Raúl Castro, ha destacado al café como uno de los cultivos prioritarios dentro de los esfuerzos dirigidos a mejorar la producción de alimentos y reducir las importaciones.

"El próximo año (...) no podremos darnos el lujo de gastar casi 50 millones de dólares (...) en importaciones de café para mantener la cuota que hasta el presente se distribuye a los consumidores, incluyendo a los niños recién nacidos", dijo Castro al Parlamento en diciembre pasado, anunciando que el café sería mezclado con guisantes.

"Por lo tanto, si queremos seguir tomando café puro y sin racionamiento, la única solución es producirlo en Cuba, donde está probado que existen todas las condiciones para su cultivo", añadió.

Desde que Raúl Castro reemplazó en la presidencia a su hermano Fidel en el 2008, el Estado cubano ha arrendado cafetales abandonados a cientos de personas dispuestas a cultivarlos y está alentando la siembra en la isla.

El Estado ha triplicado el precio que paga a los productores por el café y añade un bono adicional para las cosechas más elevadas con calidad del producto.

Los planes para producir 22.000 toneladas en el 2015 y eventualmente entre 28.000 y 30.000 toneladas por año son equivalentes a los niveles alcanzados en la década de 1970 en la isla.

LA HABANA, 19 SET 2011 (AFP) - El astro de las vallas cortas, Dayron Robles, afirmó este lunes que buscará aportar a Cuba su "granito de arena" en el medallero de los XVI Juegos Panamericanos de Guadalajara, previstos del 14 al 30 de octubre.

"Es seguro (que participaré) en los Panamericanos, es la principal competencia del país este año y hay que aportarle el granito de arena para ver si mantenemos ese segundo lugar histórico a nivel panamericano", dijo Robles a una radioemisora local, a su llegada a La Habana procedente de Europa.

Robles, campeón olímpico y recordista mundial, de 24 años, dijo tener informes de que en los Juegos estarán ausentes sus principales rivales, Jason Richardson, campeón mundial en Daegu tras su descalificación, y David Oliver, bronce en esa cita.

"Para ellos no es una competencia importante. Se lo pregunté a todos (en Europa) y me dijeron que no iban a estar", aseguró Robles, también campeón panamericano en Río de Janeiro-2007.

"Mi rival será yo mismo", opinó, y dijo que después de los Panamericanos se tomará unas vacaciones y luego regresará enfocado en el Mundial en sala y los Juegos Olímpicos de Londres, ambos en 2012.

Tras fracasar en Daegu al ser descalificado por obstruir al chino Liu Xiang, Robles brilló en las dos últimas competencias que disputó en Europa, mejorando en ambas su marca y relegando a Richardson y Oliver.

En la final de la Liga de Diamante en Zurich, Suiza, registró 13,01 s y el título le reportó además el premio general, mientras que días después en Zagreb, Croacia, fijó su tope anual en 13,00 s.

Su preparador, Santiago Antúnez, dijo sentirse satisfecho por la actuación de su alumno y aseguró que se mantendrá entrenando en La Habana, hasta los Juegos Panamericanos.

Antúnez, seleccionado por la Federación Internacional (IAAF) como el Mejor Entrenador de 2010, dijo que en el año "se demostró quién es Robles", independientemente de la descalificación en el Mundial, que consideró "injusta".

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

NUEVA YORK, 19 (ANSA) - Una semana de intensa actividad diplomática se abrió hoy en la ONU, con multitud de foros y reuniones bilaterales, antes de los debates en la 66 a Asamblea General, que será inaugurada el miércoles por primera vez en su historia por una mujer, la presidenta brasileña Dilma Rousseff.

La mayor parte de los presidentes latinoamericanos confirmaron su presencia en la cita de Nueva York, donde acapararán la atención la crisis económica mundial y la demanda de adhesión a la organización de los palestinos como Estado independiente. Hoy el presidente de la Autoridad Nacional Palestina, Mahmud Abbas (Abu Mazen), confirmó al secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, que el viernes le entregará su solicitud, que será remitida al Consejo de Seguridad.

El futuro de Libia también estará al centro de la atención, ya que por primera vez desde el inicio de las protestas, líderes rebeldes acudirán al Palacio de Cristal. El Consejo Nacional de Transición libio fue reconocido como voz oficial del país.

Otros temas como la inmigración, el narcotráfico y la necesidad de una reforma de las Naciones Unidas para adaptarla a la geopolítica actual, dando más poder a los países emergentes, también serán abordados por los participantes, entre los que se encuentran la presidenta argentina Cristina Fernández, el mexicano Felipe Calderón y el chileno Sebastián Piñera.

El presidente venezolano Hugo Chávez, actualmente en Cuba para someterse a otro ciclo de su tratamiento contra el cáncer, no estará presente, por lo que será el ministro de Exteriores, Nicolás Maduro, quien represente al país. También en el caso de Cuba será el canciller, Bruno Rodríguez, quien acuda a la ONU.

Dilma Rousseff, que hoy se dijo muy orgullosa de inaugurar los debates de la Asamblea General, viajó este fin de semana a Nueva York, donde hoy participó en un foro sobre enfermedades crónicas no transmisibles. En la agenda de la presidenta brasileña, figuran reuniones bilaterales con los presidentes de Estados Unidos, Barack Obama, de Francia, Nicolas Sarkozy, y de México, Calderón, así como con el premier británico David Cameron.

Otra de las personalidades más esperadas en el Palacio de Cristal es el presidente afgano Hamid Karzai, quien tiene previsto por su parte mantener encuentros con Obama, con quien examinará el estado de transición en el país y el acuerdo de cooperación estratégica en vías de definición, y con el presidente iraní, Mahmoud Ahmadinejad.

El gobernante iraní, que tras participar en la Asamblea General de la ONU viajará a Caracas, afirmó durante su discurso del año pasado en la misma sede que los atentados del 11 de septiembre de 2001 fueron un pretexto diseñado por Estados Unidos para atacar Irak y Afganistán y pidió una investigación independiente sobre los ataques.

NACIONES UNIDAS, 19 SEP (EFE).- Los dirigentes latinoamericanos inician hoy una semana de intensa actividad diplomática en la ONU donde urgirán a los países ricos a evitar un desplome financiero, del que la región no saldría

indemne.

La preocupación por la crisis económica planeará en los debates de la Asamblea General de la ONU, que reúne en Nueva York del 21 al 27 de septiembre a dirigentes de 193 países para tratar temas candentes de la actualidad internacional y que está precedida desde hoy por foros de alto nivel y numerosas reuniones bilaterales.

A tres años de que explotara la crisis con la quiebra del banco de inversión estadounidense Lehman Brothers, la lenta recuperación de Estados Unidos y la crisis de la deuda en Europa desata de nuevo todas las alarmas.

En el plano político, la demanda que presentarán este viernes los palestinos para ser reconocidos como Estado de pleno derecho en la ONU es el centro de muchos encuentros previos en Nueva York, aunque se da por sentado que no prosperará por el ya anunciado veto de Estados Unidos en el Consejo de Seguridad.

Los mandatarios latinoamericanos han avanzado en sus capitales que en la tribuna de la ONU expondrán la preocupación por la crisis económica del mundo desarrollado, abogarán por fortalecer el multilateralismo y plantearán temas diversos de interés nacional.

Países emergentes, con China, Brasil e India a la cabeza, que lideran el crecimiento mundial han ofrecido su ayuda a la Unión Europea (UE) y a Estados Unidos para estabilizar los mercados y claman por una mayor coordinación internacional.

Ese gesto reforzará su posición política para otras demandas como que América Latina y Asia tengan mayores cuotas de poder en los organismos multilaterales, copados ahora por Estados Unidos y Europa, y simboliza un cambio de tendencia del orden mundial.

El presidente del Banco Central de Brasil, Alexandre Tombini, abogó hoy en Lisboa por una acción coordinada para evitar un deterioro de la situación mundial y apuntó que el G-20, que agrupa las 20 economías más poderosas del planeta, puede ser "todavía más importante" ahora de lo que fue en la crisis financiera de 2008.

La presidenta de Brasil, Dilma Rousseff, se encuentra ya en Nueva York participando en un foro sobre control de enfermedades no transmisibles e inaugurará el miércoles los debates en la Asamblea General, donde pedirá de nuevo un asiento permanente en el Consejo de Seguridad de la ONU, según fuentes diplomáticas.

Otros países latinoamericanos, como Argentina y México, incidirán igualmente en la reforma del organismo mundial para adaptarlo a la realidad actual y que no siga anclado en la geopolítica del fin de la Segunda Guerra Mundial.

Al contrario que los países desarrollados, América Latina vive un buen momento financiero y está sorteando bien la crisis económica internacional, con un ritmo medio de crecimiento del 4,1 por ciento en 2011, aunque con riesgo de calentamiento de sus economías, convertidas en un imán para flujos globales de capitales y las presiones inflacionarias.

Una mayoría de mandatarios latinoamericanos han confirmado su presencia en el cónclave mundial.

Cuba estará representada por su ministro de Exteriores, Bruno Rodríguez, mientras que el presidente de Venezuela, Hugo Chávez, cuyas intervenciones despiertan siempre interés en la ONU, está en La Habana siguiendo un tratamiento contra el cáncer, y será su canciller, Nicolas Maduro, quien represente al país.

El jefe de Estado de Ecuador, Rafael Correa, irá a Nueva York en busca de financiación para el proyecto medioambiental Yasuní, pero no hablará ante la Asamblea General de la ONU por considerar que no tiene eficacia, según dijo en Quito, y también será su ministro de Exteriores, Ricardo Patiño, quien se dirija a ese foro.

Los países de la Alianza Bolivariana para las Américas (ALBA) denunciarán el papel del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas en el conflicto de Libia, dijo hoy en La Habana el presidente de Bolivia, Evo Morales, en vísperas de viajar a Nueva York.

El reclamo de Argentina al Reino Unido sobre la soberanía de las islas Malvinas, la condena del embargo comercial de Estados Unidos a Cuba, la situación en Haití o la lucha contra el crimen organizado también serán evocados en los debates de los líderes mundiales.

En paralelo a la Asamblea General, se celebran varios foros de alto nivel, como los de hoy sobre prevención y control de enfermedades no transmisibles y otro sobre la lucha contra el terrorismo.

NACIONES UNIDAS, 19 SEP (NOTIMEX).- El presidente de la Autoridad Nacional Palestina, Mahmoud Abbas, confirmó hoy su intención de presentar el próximo viernes 23 de septiembre la solicitud de su país para convertirse en Estado miembro de Naciones Unidas (ONU).

Tras un encuentro con Ban Ki-moon, secretario general de la ONU, Abbas también expresó 'su compromiso con una solución negociada' a la situación en Medio Oriente, de acuerdo con un comunicado emitido tras la reunión.

Abbas se encuentra en la sede de la ONU, en Nueva York, con el fin de participar en el debate general de la Asamblea General, junto con más de 120 jefes de Estado y de gobierno.

El mandatario palestino está programado para participar el viernes 23 de septiembre, cuando se espera que aborde la situación de su país.

Casi inmediatamente después de Abbas, tomará el podio el primer ministro de Israel, Benjamin Netanyahu, quien ha expresado que la única solución para el conflicto en Medio Oriente es la negociación directa entre su país y Palestina, y no las acciones unilaterales.

Por su parte, Ban reiteró este lunes su apoyo a una solución de paz en Medio Oriente que incluya dos Estados, Israel y Palestina, y manifestó su deseo porque se reanuden las negociaciones entre ambos países, rotas desde

hace más de año y medio.

Abbas manifestó desde la semana pasada su intención de solicitar al Consejo de Seguridad de la ONU que reconozca a Palestina como un Estado con plenos derechos.

La solicitud tendría primero que hacerse al secretario general de la ONU, quien tras una revisión de orden técnico deberá entregarla al Consejo de Seguridad.

GINEBRA, 19 SEP (NOTIMEX).- El gobierno de Yemen enfrentó duras críticas del Alto Comisionado de Naciones Unidas para Derechos Humanos (ACNUDH) y del Consejo de Derechos Humanos de Naciones Unidas (ONU) sobre la represión violenta contra miles de manifestantes.

Al tomar la palabra ante el Consejo que sesiona en Ginebra, el ministro de Asuntos Exteriores de Yemen, Abubakr Abdullah Alqerbi, consideró excesiva la respuesta de la ONU a la situación del país.

Sobre los asesinatos a manifestantes el día de ayer, aseguró que su gobierno investigará sobre los responsables de la muerte de 26 personas durante las manifestaciones de este domingo en Saná.

"El Gobierno de Yemen expresa su dolor y condena todos a los actos de violencia y todas las matanzas, como la acontecida ayer en Saná", afirmó el ministro, quien participó en la sesión que revisa un informe del ACNUDH sobre la situación de su país con base en denuncias de brutales represiones contra manifestantes.

"El Gobierno investigará y hará rendir cuentas a los responsables de estos actos", agregó.

Este lunes el Consejo de Derechos Humanos apoyó la recomendación del informe del (ACNUDH) de enviar cuanto antes una Comisión Investigadora internacional e independiente que evalúe la situación en el terreno.

Sin embargo, el ministro de exteriores de Yemen, rechazó de manera tajante la presencia de una comisión investigadora internacional en su territorio lo que calificó de "falta de coherencia" y en cambio recomendó que el organismo multilateral debe impulsar el diálogo nacional.

"Lo que esperamos del Consejo es que participe en el diálogo nacional en lugar de exagerar los acontecimientos (en Yemen) y que evite una actitud provocadora", afirmó.

Por su parte, la Alta Comisionada alterna Kyung-wha Kang, en representación de Navi Pillay, subrayó la necesidad de la presencia permanente de una oficina del ACNUDH en el país así como la visita de los relatores especiales de la ONU para que evalúen la situación y le den seguimiento.

En este sentido el representante permanente de México ante la ONU, Juan José Gómez Camacho, hizo un llamado al gobierno de Yemen "a implementar las recomendaciones descritas en el informe de la Alta Comisionada, en particular las relativas a la rendición de cuentas, a la vez que lo invitamos a proseguir la cooperación con este Consejo y sus mecanismos".

"Desde aquí llamamos a la búsqueda de acuerdos que permitan un diálogo inclusivo y poner en marcha la iniciativa del Consejo de Cooperación del Golfo y que se sienten las bases para la instauración de instituciones fundadas en el estado de derecho y respeto de los derechos humanos", agregó.

"Vemos con preocupación, la información que da cuenta de ejecuciones en contra de manifestantes pacíficos, principalmente a través del uso excesivo de la fuerza, de decenas de detenciones arbitrarias y desapariciones forzadas", lamentó el embajador mexicano.

BANI WALID SIRTE, LIBIA, SEP 19 (REUTERS) - Fuerzas leales al depuesto líder libio Muammar Gaddafi dijeron el lunes que capturaron a 17 mercenarios -algunos británicos y franceses-, en un golpe que supondría un profundo revés para los nuevos gobernantes del país y sus partidarios internacionales.

La afirmación efectuada por el portavoz de Gaddafi, Moussa Ibrahim, no pudo ser verificada pero se produce en momentos en que las nuevas autoridades afrontan reveses en el campo de batalla y la arena política.

Un mes después de que Gaddafi fuera expulsado del poder, sus seguidores han contraatacado asestando golpes a las fuerzas del Consejo Nacional de Transición (CNT) en la población de Bani Walid y desafían los intentos por capturar Sirte, ciudad natal del ex líder.

Su fracaso a la hora de capturar bastiones proGaddafi ha llevado a los combatientes del CNT a huir de forma desordenada.

El CNT, que sigue teniendo su sede en la oriental ciudad de Bengasi, aún afronta dudas sobre si puede unir a un país profundamente dividido en líneas tribales y locales. El prometido intento de crear un Gobierno interino más integrador fracasó durante la noche.

"Un grupo que consiste en 17 mercenarios fue capturado en Bani Walid. Son expertos técnicos e incluyen a agentes consultivos", dijo el portavoz Ibrahim a la cadena de televisión siria Arrai, que ha respaldado al derrocado líder.

"La mayoría de ellos son franceses, uno de ellos es de un país de Asia que no ha sido identificado, dos ingleses y un qatari", agregó.

El Ministerio de Relaciones Exteriores de Francia dijo que no tenía información sobre la noticia. En tanto, autoridades británicas dijeron que tenía constancia de las informaciones de los medios sobre la captura de mercenarios pero no podía demostrar su veracidad.

Responsables qataríes no estuvieron disponibles inmediatamente para hacer comentarios.

La OTAN, que está llevando a cabo ataques aéreos contra posiciones de leales a Gaddafi, dice que no tiene tropas sobre el terreno en Libia. No obstante, las naciones occidentales han enviado fuerzas especiales en el pasado y la prensa ha informado que firmas de seguridad privada han ayudado a fuerzas anti Gaddafi en entrenamiento, orientación y liderazgo.

DEBACLE

Los intentos del Gobierno interino por capturar Bani Walid, 150 kilómetros al sureste de Trípoli, se han convertido en una debacle, ya que las fuerzas del gobierno provisional emergen repetidamente para atacar la ciudad para ser expulsados.

El lunes, las fuerzas del CNT no pudieron acercarse a la puerta norte para atacar la población debido al intenso fuego de los leales a Gaddafi.

Los combatientes dijeron el domingo que habían planeado encabezar el ataque con tanques y camionetas con armas antiaéreas y lanzagranadas, pero los soldados de a pie entraron primero y fueron expulsados.

"Hay falta de organización hasta la fecha. Los hombres de infantería corren en todas direcciones", dijo Zakaria Tuham, un destacado combatiente en la unidad con sede en Trípoli.

Algunos combatientes comentaron las tensiones entre las unidades de Bani Walid con las de otras partes del país.

Se han reportado casos de soldados que desobedecen órdenes abiertamente. En un incidente, un agente de Bani Walid fue abucheado por tropas de Trípoli cuando trató de intentar que éstas dejaran de disparar al aire para celebrar que habían capturado un mortero a las fuerzas de Gaddafi.

Las fuerzas del CNT y aviones de la OTAN también atacaron Sirte. Los combatientes lanzaron cohetes desde la entrada sur de la ciudad e intercambiaron disparos con leales a Gaddafi, atrincherados en un centro de conferencias.

En Bengasi, el primer ministro interino Mahmoud Jibril no pudo nombrar un nuevo gabinete cuando sus propuesta no recibieron el respaldo necesario.

Tampoco hubo acuerdo sobre la necesidad de formar un Gobierno de transición antes de declarar a Libia "liberada", algo que para el CNT sólo podrá ocurrir cuando se derrote a las fuerzas leales a Gaddafi en todo el país.

TRÍPOLI BENGASI, 19 SEP (DPA) - Los rebeldes libios continúan hoy sin poder conquistar Sirte y Bani Walid, dos de los bastiones aún en manos de Gadafi, mientras el líder insurgente Mahmud Yibril anunció un retraso en la formación de un gobierno de transición.

Según informó Yibril a los medios en Bengasi, el anuncio de los miembros del nuevo gabinete se pospondrá "indefinidamente" ante las discusiones aún pendientes con varios grupos opositores. "Espero que las consultas terminen pronto", apuntó.

Al parecer, varios grupos opositores no se sienten suficientemente reconocidos durante las conversaciones para la formación de gobierno.

Así, los habitantes de la ciudad de Misrata, que enviaron un gran número de combatientes a la lucha contra Gadafi, quieren designar al nuevo primer ministro.

También los Hermanos Musulmanes se mostraron molestos con la situación. Según dijo un portavoz del movimiento islámico al diario "Libya al Yom", hasta ahora ningún representante del Consejo Nacional de Transición (CNT) se puso en contacto con ellos.

Es de esperar que la formación de un nuevo gobierno se retrase hasta que regrese al país el líder del CNT, Mustafa Abdul Yalil, que actualmente se encuentra en Nueva York para asistir a la Asamblea General de Naciones Unidas. La ONU reconoció la semana pasada al CNT como nuevo representante de Libia.

Entretanto, los rebeldes siguen sin poder hacerse con Sirte y Bani Walid, los dos últimos grandes bastiones de los gadafistas.

Según Al Arabiya, esta noche tuvieron lugar batallas en torno a ambos enclaves, pero los rebeldes no consiguieron avanzar en ninguno de ellos.

Fuentes rebeldes aseguraron que "los combatientes de Gadafi están luchando por sus últimos bastiones y mantienen sus posiciones en puntos claves de Bani Walid".

El portavoz de Gadafi Mussa Ibrahim, aseguró por su parte que sus tropas ganaron importantes batallas en los últimos días. "Ganamos importantes batallas contra colaboradores de la OTAN y conseguimos expulsarlos de Bani Walid y Sirte", dijo Ibrahim en declaraciones al canal de televisión Rai, con sede en Damasco. El portavoz de Gadafi confió además en reconquistar Trípoli.

KABUL, SEP 19 (REUTERS) - Las fuerzas extranjeras que luchan en Afganistán se han vuelto más precisas en sus allanamientos nocturnos en hogares, pero han aumentado el número y el alcance de las controvertidas operaciones que afectan a civiles, según un reporte publicado el lunes.

Las tropas lideradas por la OTAN mejoraron el modo en que seleccionan blancos y dicen que ahora logran su objetivo en cuatro de cada cinco misiones. Al mismo tiempo, han aumentado la base de personas que persiguen, de acuerdo al reporte de la Open Society Foundations y la Oficina de Coordinación.

Los afganos difusamente vinculados con insurgentes aparentemente se han convertido en objetivos -incluyendo aquellos que suministran comida y refugio, a veces bajo coacción- además de aquellos que son militantes o comandantes activos dentro de grupos insurgentes.

También existen operaciones a gran escala que apuntan a muchos hogares o incluso pueblos enteros, con decenas de hombres o niños detenidos durante horas o días. Aunque no todos son designados como allanamientos nocturnos por el Ejército, el momento en que son realizados implica que son percibidos como tales.

El reporte advirtió que la ampliación de los objetivos y las detenciones masivas podrían estar violando la ley internacional.

"Aunque las mejoras de inteligencia han reducido el número de allanamientos nocturnos dirigidos contra civiles por error, la mayor cantidad y el alcance más amplio de las operaciones coloca a más civiles en riesgo que los previos operativos fallidos", agregó.

"Los actuales patrones de detención sugieren que muchos allanamientos nocturnos podrían estar fuertemente (sino principalmente) motivados por información de inteligencia", dijo el reporte, basado en un año de investigación.

El informe reconoce que los civiles pueden ser interrogados acerca de actividades insurgentes, pero advierte que esto debería realizarse dentro del marco de la ley.

La Fuerza Internacional para la Asistencia en Seguridad de la OTAN dio la bienvenida a las conclusiones del reporte y dijo que estudiaría sus recomendaciones para implementar todo aquello que pueda mejorar las operaciones, aunque las defendió como una herramienta importante.

"Las operaciones nocturnas son un método efectivo para mantener la presión contra el enemigo mientras se minimiza el riesgo para los civiles inocentes", indicó el portavoz Jimmie Cummings, agregando que representan sólo el 1 por ciento de las víctimas civiles causadas por la coalición y que el 85 por ciento terminó sin disparar una sola bala.

PEKÍN, 19 SEP (EFE).- China celebra hoy lunes un seminario para impulsar la reanudación del diálogo nuclear norcoreano con motivo del sexto aniversario de un comunicado firmado entre ambas Coreas, EEUU, Japón, Rusia y China para tal fin, aunque el diálogo está estancado desde diciembre de 2008.

"Esta mañana dio comienzo un seminario internacional sobre el aniversario del comunicado conjunto del 19 de septiembre de 2005 con el fin de conmemorar el diálogo multilateral", informó en rueda de prensa el portavoz de turno de la cancillería china, Hong Lei.

Hong reiteró que, para Pekín, principal valedor y suministrador de Pyongyang, el formato a seis es el mejor sistema para el desarme nuclear en la península coreana y reiteró la petición de su gobierno de que el diálogo se reanude lo antes posible.

El seminario, de un día de duración, está organizado por el Instituto de Estudios Internacionales chino y presidido por el ministro de Asuntos Exteriores, Yang Jiechi.

El portavoz señaló que representantes de los seis países se encuentran en Pekín para participar en la reunión, aunque no especificó si se trata de los negociadores para el diálogo emprendido en 2003 y cuyo único avance fue la firma del comunicado de 2005.

El documento es una declaración de intenciones que recoge la disposición de Pyongyang a abandonar su programa nuclear a cambio de ayuda energética y financiera, y de reconocimiento político, pero su aplicación quedó congelada por la negativa del Norte a permitir una verificación del cierre de sus reactores.

Hong declinó igualmente confirmar la reunión del miércoles en Pekín entre representantes de Corea del Norte y Corea del Sur, que ha sido anunciada desde Seúl por funcionarios surcoreanos, según la agencia de noticias Yonhap.

"China apoya el diálogo entre el Norte y el Sur. Esperamos que ese diálogo produzca resultados positivos y cree las condiciones para la reanudación del diálogo a seis bandas. Estamos en comunicación con todos los participantes en un esfuerzo para reanudar el diálogo", se limitó a decir el funcionario.

Durante el proceso del diálogo a seis bandas, Corea del Norte efectuó dos ensayos nucleares, en 2006 y 2009, y varios lanzamientos balísticos que le valieron sanciones de la ONU.

Desde Seúl, fuentes oficiales señalaron que su enviado para el diálogo nuclear, Wi Sung-lac, se reunirá el miércoles con su homólogo norcoreano, Ri Yong-ho, con el fin de preparar una posible reanudación del diálogo.

El anuncio se produce después de que en los últimos meses representantes del diálogo nuclear hayan mantenido diversos encuentros para reanudar las negociaciones y de que el líder norcoreano, Kim Jong-il, viajara a Rusia y China, donde se mostró dispuesto a imponer una moratoria a su programa nuclear si se reinicia el formato a seis.

Sin embargo, ni Estados Unidos ni Corea del Sur han acogido de forma positiva este anuncio.

Las dos Coreas están enfrentadas desde la guerra que mantuvieron entre 1950 y 1953, y que finalizó con un armisticio en lugar de un tratado de paz.

VIENA, SEP 19 (REUTERS) - Estados Unidos e Irán intercambiaron acusaciones el lunes en una reunión de la agencia de control nuclear de la ONU, lo que subraya el profundo estancamiento entre los dos adversarios en una larga disputa sobre el programa nuclear del Estado islámico.

En sus discursos en la reunión anual de los estados miembros de la Agencia Internacional de Energía Atómica (IAEA, por su sigla en inglés), el jefe de Energía Nuclear iraní, Fereydoun Abbasi-Davani, y el secretario de Energía de Estados Unidos, Steven Chu, apuntaron a las políticas de sus respectivos países.

"Irán ha seguido participando en un patrón de larga data de negación, engaño y evasión, en violación de sus obligaciones de no proliferación (nuclear)", dijo Chu.

Acusando a Teherán de "comportamiento provocativo", Chu advirtió a Irán que se enfrenta a la profundización del aislamiento si continúa desafiando las demandas internacionales sobre sus actividades atómicas, que Occidente sospecha que tienen fines militares.

En declaraciones realizadas poco después y en clara referencia a Estados Unidos, Abbasi-Davani habló del "peligro de que un país así posea armas nucleares (...) es una seria preocupación para la paz y seguridad mundial".

Sugirió que las "posiciones hostiles" de algunos Estados podrían obligar a un país como Irán a llevar a cabo actividades nucleares en secreto y "ponerlas bajo tierra", comentarios que pueden aumentar las preocupaciones de Occidente sobre las intenciones del Estado islámico.

Irán comenzó recientemente a cambiar sus centrifugas de enriquecimiento de uranio a un búnker subterráneo en una montaña cerca de la ciudad sagrada de Qom, como parte de un esfuerzo para triplicar su capacidad de producir uranio refinado de alto grado.

Abbasi-Davani, quien resultó levemente herido en un atentado con coche bomba en el 2010, acusó a los enemigos de Irán de planear el asesinato de más científicos iraníes y sugirió que la IAEA -el organismo de control nuclear de la ONU- fue en parte culpable.

El funcionario iraní ha sido personalmente objeto de sanciones de la ONU por lo que funcionarios occidentales dijeron que fue su participación en la investigación de armas nucleares sospechosas.

"Algunos países y sus organismos de inteligencia terrorista se han centrado en el asesinato de nuestros expertos", dijo, de acuerdo con una traducción al inglés de su discurso.

En julio, el profesor universitario Darioush Rezaie murió baleado por hombres armados en el este de Teherán, el tercer asesinato de un científico desde el 2009. Uno de ellos falleció en un ataque con un coche bomba y otro por un dispositivo detonado de manera remota.

Irán ha dicho que los ataques fueron obra de los enemigos que querían negarle el derecho a desarrollar tecnología nuclear, que dice está destinada a generar electricidad.

Washington ha negado cualquier involucramiento en los asesinatos y el archienemigo Israel ha declinado hacer comentarios. Abbasi-Devani fue nombrado jefe de la Organización de Energía Atómica de Irán unos meses después de sobrevivir a la explosión de un coche bomba en noviembre del 2010 en Teherán.

PARÍS, 19 SEP (NOTIMEX).- La Agencia Internacional de Energía Atómica (AIEA) inició hoy su 55 Conferencia General, centrada en la crisis en la planta japonesa de Fukushima I y el reforzamiento de la seguridad global en la materia.

En su discurso inaugural del encuentro, que se prolongará hasta el viernes próximo, el secretario general de la AIEA, Yukiya Amano, destacó los logros alcanzados por el organismo en los últimos 12 meses, principalmente en la fuga de Fukusima de marzo pasado.

"Desde la última Conferencia a General, el elemento más importante en el programa del AIEA ha sido el accidente en la central nuclear de Fukushima Daiichi (uno) en Japón, que provocó profunda ansiedad en todo el mundo y dañó la confianza en la energía nuclear" dijo.

En junio de 2011, recordó, la Conferencia Ministerial de la AIEA sobre Seguridad Nuclear aprobó una declaración que sirvió de base para el primer Plan de Acción de la AIEA sobre la Seguridad Nuclear, aprobada por consenso por la Junta de Gobernadores la semana anterior.

"En comparación con los arreglos que se encontraban en el lugar antes del accidente de Fukushima, el Plan de acción representa un importante paso adelante en el fortalecimiento de la seguridad nuclear", destacó Amano.

El jefe del organismo dependiente de las Naciones Unidas (ONU) consideró que tras la fuga en Japón, a raíz del terremoto y tsunami del 11 de marzo pasado, lo más importante es garantizar y recobrar la confianza global en el uso de energía nuclear.

'Requerimos acciones, no palabras. Un compromiso firme y sostenido de todos los Estados miembros para la plena aplicación del Plan de acción', subrayó, tras aclarar que para evitar accidentes similares el documento se actualizará cotidianamente.

Amano afirmó que la situación en la planta japonesa está plenamente garantizada y que en la actualidad no existe riesgo alguno, 'Hoy, la evaluación de la Agencia sobre la situación en Fukushima Daiichi es que los reactores están estables'.

En su discurso, reproducido en la página de la AIEA, el experto de nacionalidad japonesa dijo que el organismo seguirá proporcionando toda la asistencia posible a Japón, con la confianza de que el país asiático continuará también apoyando a la Agencia.

"Tras el accidente de Fukushima Daiichi, hubo especulaciones de que la expansión del interés en la energía nuclear podría llegar a su fin. Sin embargo, está claro que, habrá crecimiento continuo y significativo en el uso de la

energía nuclear en las próximas dos décadas, aunque a un ritmo más lento', indicó.

Esperamos, agregó, que el número de reactores nucleares en el mundo aumente unos 90 antes de 2030, en nuestra proyección baja, o alrededor de 350, en nuestra proyección alta.

El jefe de la AIEA destacó que de acuerdo con las proyecciones del organismo la mayor parte del crecimiento de los reactores nucleares se producirá en los países que ya tienen plantas de energía nuclear en funcionamiento, como China y India.

WASHINGTON, 19 SEP (EFE).- El apoyo de los hispanos a la gestión del presidente de EE.UU., Barack Obama, ha caído a mínimos cuando tan solo quedan 14 meses para las elecciones de 2012, unos comicios en los que la minoría de mayor crecimiento del país será decisiva.

El 68 por ciento de los latinos apostaron en 2008 por las promesas de "esperanza" y "cambio" del líder demócrata, pero cuatro años después tan solo el 48 % aprueba su labor al frente de la Casa Blanca, según las últimas encuestas.

La promesa incumplida de la reforma migratoria ha erosionado la confianza en Obama de una comunidad que además ha sufrido con crudeza las consecuencias de la crisis económica.

El descontento de los latinos, que este mes celebran su Herencia Hispana, con la Administración demócrata, alarma en el seno de un partido que sabe que tener el favor de este grupo es clave en estados como California, Nuevo México y Texas, donde al menos uno de cada cinco votantes serán latinos en 2012.

El Censo de 2010 certificó la importancia e influencia que tendrán los votantes latinos en los próximos comicios, al revelar que este grupo ya supera los 50 millones de personas, lo que representa el 16 % de los más de 308 millones de habitantes del país.

De este modo, en 2012 los expertos vaticinan un récord en la participación de los votantes latinos, tanto por su crecimiento poblacional como por las campañas que llevan a cabo los grupos proinmigrantes para concienciarles de la importancia de registrarse para acudir a las urnas.

Así lo explicó a EFE Evan Bacalao, el director de Compromiso Social de Fondo de la Asociación Nacional de Funcionarios Latinos Elegidos (Naleo, en inglés).

Con el poder latino en ascenso y unas encuestas que muestran a este grupo cada vez más alejado de los demócratas, el interrogante que se abre es qué porcentaje de los votos que no irán para Obama acabarán del lado de los republicanos, muchos de los cuales tienen un discurso marcadamente antinmigrante.

Las últimas encuestas revelan que, a pesar de la amplia mayoría hispana que apostó por los demócratas en 2008, a día de hoy solo el 39 % de los latinos asegura que repetirá el sentido de su voto el próximo año.

Las asociaciones hispanas advierten desde hace meses que Obama tiene por delante una ardua tarea de convencimiento si quiere volver a conquistar a la mayoría de los latinos, decepcionados por el aumento de las deportaciones y las promesa incumplida de la reforma migratoria.

Estos grupos vaticinan que, si Obama no consigue recuperar la confianza de los hispanos y algunos sectores republicanos mantienen su discurso antinmigrante, buena parte del voto latino podría acabar en el saco de la abstención.

Los hispanos, que en el año 2050 representarán el 29 % de la población de EE.UU., han sufrido con crudeza las consecuencias de una crisis que golpeó de manera importante dos de los sectores que emplean más latinos: la construcción y la industria manufacturera.

La tasa de paro entre los hispanos es del 11,3 %, superior a la media del país, del 9,1 %; además, un millón de latinos han estado sin trabajo durante seis meses o más.

En este sentido, uno de los colectivos más golpeados por la recesión son los jóvenes hispanos, que registran una tasa de desempleo del 19,3 %.

Así, la decepción que la comunidad hispana experimenta frente a la política demócrata, a la que confió sus "sueños" y "esperanza" en 2008, no radica solo en las promesas migratorias que quedaron en el tintero sino también en una incertidumbre económica que se ha dejado sentir con más fuerza en las minorías del país.

ROMA, 19 SEP (NOTIMEX).- El Fondo Monetario Internacional (FMI) exigió hoy a Grecia 'medidas adicionales' para cumplir con sus compromisos de deuda, en momento en que el gobierno de Atenas evalúa la aplicación de nuevos impuestos y recortes de funcionarios públicos.

'Grecia debe aplicar más reformas radicales a su economía y seguir con las medidas de ahorro, especialmente en lo referente a la reducción de empresas, personal y sueldos en el sector público', afirmó Bob Traa, representante del FMI en el país helénico.

Durante su participación en una conferencia de negocios en el balneario griego de Kavuri, organizada por el semanario británico The Economist, Traa reconoció la labor del gobierno griego para enfrentar la crisis, aunque dijo que es necesario hacer más.

'El gobierno debe tomar medidas adicionales para cumplir sus metas, debe continuar con las reformas estructurales y moverse rápidamente para cerrar innecesarias organizaciones vinculados con el Estado y restringir aún más los salarios del sector público', indicó.

El representante permanente del FMI en Grecia anotó que el reto actual del gobierno del primer ministro Yorgos Papandreu continúa siendo el fiscal y se concentra en la parte de los ingresos, según un reporte del diario Greek Reporter en su página Web.

'Ahora el balón está en la cancha griega', dijo Traa, en referencia a la cumbre de la Unión Europea (UE) de julio pasado, en la que se acordó un nuevo paquete de rescate a Grecia para evitar su quiebra, a cambio de que 'cumpla' con sus metas presupuestarias y su pago de deuda.

En opinión de Traa, para hacer frente a sus problemas, Atenas debe vender algunas empresas estatales y mejorar la recaudación fiscal para garantizar el próximo segmento, de 11 mil millones de dólares, del rescate de 159 mil millones aprobado en mayo de 2010.

El experto recordó que la privatización de entidades estatales fue retrasada porque los legisladores no pudieron ponerse de acuerdo sobre cómo llevar a cabo las ventas, lo que ha puesto a Grecia al borde del colapso.

Las declaraciones de Traa se dan antes de que el gobierno anuncie este lunes sus nuevas acciones para hacer frente a los problemas financieros y de que el FMI, la UE y el Banco Central Europeo (BCE) evalúe el cumplimiento de sus metas de presupuesto.

Representantes de la llamada 'troika' sostendrán esta tarde una teleconferencia para examinar la situación griega y decidir si liberan otros ocho mil millones de euros (11 mil millones de dólares), el sexto tramo del millonario préstamo aprobado en 2010.

De no recibir la ayuda internacional, el país helénico podría quedarse sin dinero el mes próximo y verse impedido de pagar a sus servidores y cubrir los gastos básicos del sector público.

La tensión que atraviesa Grecia afectó de nuevo este lunes a las bolsas europeas, pues caían alrededor del 2.0 por ciento a media jornada.

WASHINGTON, 19 SEP (DPA) - El presidente del Banco Mundial, Robert Zoellick, advirtió hoy que ya se han producido las "primeras señales" de un contagio de la crisis de la eurozona y Estados Unidos a los países emergentes y en desarrollo y alertó de los riesgos que esta situación podría tener para toda la economía global.

"Hasta este verano (boreal), el mayor riesgo para los países en desarrollo era el sobrecalentamiento, pero en agosto vimos las p espacio fiscal" para contrarrestar esta situación, alertó.

"Algunos de los países caminan por una cuerda floja de política monetaria equilibrando presiones inflacionarias y estos nuevos peligros", subrayó.

Según el presidente del BM, los países más sensibles son aquellos emergentes "miembros o cercanos a" la Unión Europea como los de los Balcanes, que son "particularmente vulnerables a shocks en la eurozona" y cuyas economías tienen dependencias fuertemente de los bancos griegos y de otros europeos.

Zoellick habló con periodistas este lunes de cara a la Reunión Anual del BM y del Fondo Monetario Internacional (FMI) esta semana en Washington.

Tal como ya hizo hace una semana, el presidente del BM advirtió hoy nuevamente sobre todo a las economías avanzadas que "los tiempos para arreglárselas se está escapando rápidamente" y que lo que el mundo necesita ver no es sólo una acción, sino una "acción cooperativa" para resolver los problemas de las naciones más ricas.

"El mundo está mirando y esperando a que Europa, Japón y Estados Unidos actúen de cara a sus duros problemas", afirmó.

JERUSALEN, 19 (ANSA)- Una comisión de expertos le propuso hoy al premier israelí, Benyamin Netanyahu, una serie de reformas, como atacar la concentración de la riqueza en manos de pocas familias, acentuar la competencia dividiendo grandes grupos industriales y financieros e impedir la formación de cárteles.

El informe de la comisión llega en un momento crucial en Israel, donde cientos de miles de ciudadanos protestaron en los últimos dos meses contra la inflación, que también ha afectado duramente a la clase media.

El informe de esta comisión va junto al que está preparando otra, formada de la mano de las protestas para una mayor justicia social, con el objetivo de dar respuesta a los reclamos sociales.

El informe de hoy, que es provisorio, contiene los siguientes puntos:

- Prohibición a grandes empresas y sociedades de tener el control o la propiedad de las mayores instituciones financieras del país. Según el Ministerio de Finanzas, los diez grupos de negocios más grandes del país controlan el 41% del valor de mercado de las empresas que cotizan en bolsa.

- La división de grupos de estructura piramidal, o sea de empresas que controlan a otras, a su vez controladas por el mismo accionista.

- Conferirles a los accionistas minoritarios del poder de veto en el caso de grandes compras o de emisiones de obligaciones.

- El fortalecimiento de poderes de la autoridad antitrust "para impedirles a pocos grupos de negocios fuertes perjudicar a la economía y obstaculizar la competencia industrial".

Netanyahu y el ministro de Finanzas Yuval Steintz dijeron que adoptaran las reformas propuestas, con el objetivo de garantizar "una competencia justa" entre empresarios.

Se estima que al menos cuatro grandes concentraciones industrial-financieras se deberán separar de parte de las empresas que controlan durante los próximos cuatro meses.

El informe final de la comisión será votado por el gobierno durante los próximos tres meses. Para algunas de las medidas serán necesarios cambios legislativos que requerirán la aprobación del Parlamento, Knesset.

BERLÍN, 19 SEP (NOTIMEX).- El ascenso del Partido Pirata y la debacle del Partido Liberal (FDP) en las elecciones de este domingo dominan la discusión política de todos los partidos en Alemania, que hoy se reunieron por separado en esta capital para analizar los resultados.

La canciller federal Ángela Merkel declaró este lunes que la coalición de gobierno entre la Unión Demócrata Cristiana y el Partido Liberal seguirá adelante, al contestar la pregunta de si esa alianza política está llegando a su fin debido al continuo desplome electoral del Partido Liberal.

A pesar del pronunciado declive de los liberales, la canciller federal consideró que la nueva derrota no constituirá una carga para el trabajo de la coalición.

'Vamos a continuar nuestro trabajo en el gobierno y no creo que éste se vuelva más complicado', dijo Merkel durante la reunión del partido del que es presidenta, la Unión Demócrata Cristiana (CDU).

Merkel dijo que la coalición que gobierna el país tiene muchas tareas por delante.

Entre ellas, dijo, la próxima votación en el Bundestag sobre las decisiones para otorgar más financiamiento alemán al Fondo de Estabilidad Financiera, que a su vez lo destinará a Grecia, país inmerso en una severa crisis y al borde de la bancarrota.

Reiteró su aspiración de lograr en el Bundestag un voto mayoritario para ese objetivo y subrayó: 'Si fracasa el Euro, fracasa Europa'. Exhortó a que los políticos sopesen con cuidado sus palabras cuando se refieren al Euro.

Todavía están frescas las palabras del actual presidente del Partido Liberal, Philipp Rösler, de 37 años, quien la semana pasada propuso una insolvencia ordenada por parte de Grecia.

Esa declaración produjo un terremoto y la canciller federal llamó a su socio en la coalición de gobierno a ser más prudente en las declaraciones sobre la divisa única.

A pesar de varias exhortaciones de la canciller federal en ese sentido, el líder del Partido Liberal siguió declarando lo anterior.

En parte a eso se atribuyó la caída que sufrió ayer domingo en la ciudad-estado de Berlín, donde ya ni siquiera estará en el parlamento de la ciudad porque solo reunió el 1.8 por ciento de los votos, y el mínimo para tener fracción legislativa es 5.0 por ciento.

De acuerdo a las últimas estimaciones de la votación de ayer, el Partido Socialdemócrata (SPD) registró 28.5 por ciento (-2.5 por ciento), la Unión Demócrata Cristiana (CDU) 23.2 por ciento (-2.1 por ciento), Los Verdes 17.5 por ciento (+4.5 por ciento), La Izquierda 11.7 por ciento (-1.7 por ciento).

El Partido de los Piratas dio un brinco en su primera presentación en el escenario político alemán y reunió de golpe el 9.1 por ciento de las papeletas.

Ese nuevo partido tiene, sin embargo, un programa difuso. Lo más relevante que ha proyectado es su defensa por un Internet independiente, donde se pueda intercambiar libremente conocimientos y archivos.

El bloguero alemán Lobo comentó este lunes a medios de prensa que el éxito de los Piratas ayer domingo en Berlín se debió al descontento de muchos alemanes con la política ritualista y lejana a la realidad que predomina en el país y a la esperanza que la interconexión digital cambie eso.

También lo atribuyó a las 'pésimas' campañas políticas de los otros partidos en Berlín.

El triunfador indiscutible fue el actual alcalde de Berlín, Klaus Wowereit, quien lo seguirá siendo en los próximos cuatro años durante su tercer período consecutivo en el cargo.

BRASILIA, 19 SEP (EFE).- El Gobierno brasileño anunció hoy que en los próximos dos años se propone incluir a 800.000 familias en sus planes de ayuda a los más pobres, con lo que el total de grupos familiares asistidos será de unos catorce millones a fines de 2013.

La ministra de Desarrollo Social, Tereza Campello, dijo en rueda de prensa que, desde junio pasado, fueron incluidas en el programa conocido como Bolsa Familia unas 180.000 familias, lo que eleva a 13.180.000 el número de grupos familiares que se encuentran bajo ese amplio paraguas social.

Según cálculos de la ministra, la ampliación del Bolsa Familia demandará de los cofres públicos alrededor de 500 millones de reales (unos 294 millones de dólares) anuales, un coste que consideró "muy bajo ante el beneficio que supone para millones de personas".

Campello precisó que cada familia contemplada en el programa, que impone como condición que los niños y adolescentes frecuenten la escuela, recibe actualmente un promedio de 119 reales (70 dólares) por mes.

El programa Bolsa Familia fue creado por el Gobierno del expresidente Luiz Inácio Lula da Silva (2003-2011) y ha sido tomado como modelo en varios países de América Latina, que lo han adaptado a sus propias realidades.

La presidenta Dilma Rousseff, quien sucedió a Lula el pasado 1 de enero, se ha trazado como gran meta de su gestión la erradicación de la miseria, una situación en la que, según datos del último censo, todavía permanecen cerca de 17 millones de brasileños.

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Juan Rivero Fuxá

Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
